
 

Stadt Arendsee (Altmark) 3. Mai 2019 
 
 

Niederschrift über die 14. Sitzung des Ortschaftsrates Leppin 
 
 
Datum: 29.04.2019 Beginn: 19:30 Uhr 
Ort: Gemeindehaus in Leppin Ende: 21:15 Uhr 
 
Teilnehmer: 

Herr Burghard Abel  
Herr Otto Benecke  
Frau Renate Benecke  
Herr Frank Krüger  
Frau Gisela Oltersdorf  
Frau Doreen Schley  
 
Presse und Zuhörer: 

1 Einwohner  
 
 
Tagesordnung: 
 
1.  Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der feh-

lenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 
2.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung 
von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

3.  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Nieder-
schrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 18.02.2019 

4.  Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom 
18.02.2019 

5.  Einwohnerfragestunde 
6.  Beratung über den Haushalt 2019 
7.  Stellungnahme zum Genehmigungsverfahren nach dem Bundesimmissions-

schutzgesetz (BImSchG) am Standort im OT Harpe, Gemarkung Leppin, Flur 8, 
Flurstücke 97,99 
 
Wesentliche Änderung einer Biogasanlage durch Erhöhung der Feuerungswärme-
leistung (FWL) aus 2,8 MW durch Errichtung eines zusätzlichen BKWA (1,8 MW) 
in einem Container mit Gaskühlung und Aktivkohlefilter 

8.  Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
9.  Anfragen und Anregungen 
 
 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der feh-
lenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 
Die Ortsbürgermeisterin, Frau Benecke, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates werden festge-
stellt. Von sechs Mitgliedern des Ortschaftsrates sind zu Beginn der Sitzung sechs anwesend, 
somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
   
TOP 2: Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Ta-
gesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von zu-
sätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 
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Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
   
TOP 3: Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Nieder-
schrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 18.02.2019 
Die Niederschrift vom 18.02.2019 – öffentlicher Teil – wird mit einer Stimmenenthaltung geneh-
migt. 
   
TOP 4: Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom 18.02.2019 
Auf der letzten nicht öffentlichen Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst. 
   
TOP 5: Einwohnerfragestunde 
Herr Hille kritisiert, dass die Einwohnerfragestunde immer am Anfang einer Ortschaftsratssitzung 
stattfindet. 
 
Herr Hille fragt, ob bezüglich der geplanten Stellungnahme zum Genehmigungsverfahren nach 
Bundesimmissionsschutzgesetz entsprechende Expertisen bezüglich der Geruchsbelästigung im 
Ortsteil Harpe durchgeführt wurden. Herr Hille informiert den Ortschaftsrat darüber, dass bereits 
schon jetzt eine zeitweise Geruchsbelästigung durch die Stallanlage/Biogasanlage zu beobachten 
ist.  
 
Herr Hille: Am Ortseingang nach Harpe von Gollensdorf kommend gibt es kein Ortseingangs-
schild, sondern nur ein „grünes Ortsschild“. Somit können theoretisch alle Kraftfahrer bis zu 100 
km/h in Harpe fahren. Das Problem wurde schon vor Jahren bei der Verwaltung angezeigt. 
- Ordnungsamt – 
 
Herr Hille: In allen Ortsteilen sollte doch wenigsten einmal im Jahr eine grundlegende Straßenrei-
nigung erfolgen, nicht nur in der Stadt Arendsee.  
 
Herr Hille: Es sollte doch wenigsten einmal im Jahr in allen Ortsteilen eine Einwohnerversamm-
lung durchgeführt werden. 
   
TOP 6: Beratung über den Haushalt 2019 
Frau Benecke gibt einen kleinen Überblick über den Haushalt der Stadt Arendsee. Die Schlüssel-
zuweisungen wurden für die Stadt stark reduziert. Dies resultiert aus den guten Steuereinnahmen 
im Haushaltsjahr 2017. Des Weiteren wurde die Kreisumlage um ca. 400.000 € erhöht. Aus die-
sen Gründen weist der Haushalt ein Minus von 451.000 € aus. Mit den Mehreinnahmen aus 2017 
soll der Haushalt 2019 ausgeglichen werden.  
 
Frau Benecke macht weiterhin Ausführungen zu den Steuerhebesätzen. Die geplanten Investitio-
nen im Haushalt 2019 betragen für die Stadt 1.059.200,00 €. Frau Benecke stellt die größten In-
vestitionsvorhaben vor.  
 
Für die Ortschaft Leppin stehen weiterhin 1.700,00 € zur Verfügung.  
 
 Festlegung: Der Ortschaftsrat Leppin legt einstimmig folgende Verteilung der 
   Ortschaftsmittel 2019 fest: 
 
   - Ortsfeuerwehr Leppin:  100,00 € 
   - Ortsfeuerwehr Harpe:    50,00 € 
 
Herr Benecke: Wo soll das hinführen, steigen die Einnahmen der Stadt, sinken seitens des Lan-
des die Zuweisungen, wird gespart, sinken automatisch die Landeszuweisungen. Dabei ist überall 
ein Investitionsstau an den kommunalen Straßen, Wegen und Plätzen zu beobachten. 
   
 
TOP 7: Stellungnahme zum Genehmigungsverfahren nach dem Bundesimmissionsschutz-



- 3 - 

gesetz (BImSchG) am Standort im OT Harpe, Gemarkung Leppin, Flur 8, Flurstücke 97,99 
 
Wesentliche Änderung einer Biogasanlage durch Erhöhung der Feuerungswärmeleistung 
(FWL) aus 2,8 MW durch Errichtung eines zusätzlichen BKWA (1,8 MW) in einem Container 
mit Gaskühlung und Aktivkohlefilter 
Herr Abel ist entsprechend § 33 KVG LSA vom Mitwirkungsverbot betroffen. 
 
Frau Benecke macht Ausführungen zur vorliegenden Beschlussvorlage.  
 
Beschlussempfehlung: 
Der Ortschaftsrat Leppin empfiehlt dem Stadtrat der vorliegenden Beschlussvorlage zuzustim-
men.  
 
 Abstimmung:  Ja: 5  Nein: 0  Enthaltungen: 0 
   
TOP 8: Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
Frau Benecke informiert über folgende Angelegenheiten: 
- Die Straßeneinläufe im Ortsteil Leppin wurden gereinigt. Leider wurde nicht erkannt, dass 
  auch die Straßeneinläufe an der Bundesstraße, die sich im Gehwegbereich befinden, 
  ebenfalls gereinigt werden müssen. Frau Benecke hat das Bauamt bereits informiert. 
  - Bauamt – 
- Die Rotdornbäume sind in diesem Jahr nicht geschnitten worden. Dies muss unbedingt 
  im nächsten Jahr erfolgen. Der Ortschaftsrat besteht auf die dringende Pflege der 
  Rotdornbäume in Leppin. 
  - Bauamt – 
- Die kaputten Straßenpoller in der Bergstraße wurden weggeräumt, aber bisher keine neuen 
  gesetzt. 
  - Bauamt – 
- Die Straßenbankette in Zehren sind nicht wieder hergestellt worden. Seitens des Bauamtes 
  wurde nur eine Information gegeben, dass dafür die Beauftragung einer Firma erforderlich 
  ist. 
 
 Festlegung: Der Ortschaftsrat besteht weiterhin auf die Sanierung der feuchten 
   Wände im Dorfgemeinschaftshaus.  
   - Hauptamt – 
 
- Reparatur Sommerweg in Harpe. 
  - Bauamt – 
- Feuerwehrgerätehaus in Zehren wurden die Tore repariert. Es fehlt immer noch der Anstrich 
  an den Toren. 
  - Haupt- und Ordnungsamt – 
- Weiterhin sind Putzschäden im Eingangsbereich des Feuerwehrgerätehauses in Zehren 
  zu verzeichnen. 
  - Haupt- und Ordnungsamt – 
- Des Weiteren ist ein dringender Reparaturbedarf an der westlichen Außenwand am Feuer- 
  wehrgerätehaus in Leppin notwendig. 
  - Haupt- und Ordnungsamt – 
- Löschwasserversorgung in Leppin – Es wurde ein geologisches Gutachten erstellt.  
- Blitzeranlage in Leppin – Bisher noch keine Rechtslage bezüglich Aufstellung einer stationären 
  Blitzeranlage an der Bundesstraße eingeholt worden. 
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TOP 9: Anfragen und Anregungen 
- entfällt - 
   
 
 
 
 
gez. Benecke 

 
 
gez. Barthel 

Ortsbürgermeisterin Protokollant 
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